

La hora fatal

Al pueblo de Almería

Como al conjunto de una implacable maldición, se va consumando, momento tras momento la liquidación total de nuestra vida. Envuelta la ciudad por el silencio angustioso que procede a todo derrumbamiento, las almas, amedrentadas, impotentes ya para luchar, diríase que se recojen en la intimidad de una plegaria...

¡Pob e Almería! Sobre tí gravitan, con trágica impiedad, el torrente de todos los dolores; el azote de todas las miserias; la plaga inabarcable de todos los infortunios. ¡Pobre Almería!

Hombres, mujeres y niños, hacinados en lugares infectos, abrasados por la fiebre, desfallecidos por el hambre y bajo la pesadilla del más cruel abandono, perecen a racimos, sin lanzar un grito de protesta, sin el más ligero conato de rebeldía, con la mansedumbre de una tribu, que en el desamparo de un éxodo interminable, cayera en tierra, famélica y humillada. De uno a otro extremo de esta provincia, abrumada por el desastre, se extiende, con caracteres pavorosos, la epidemia reinante. En ningún punto de España alcanzó la mortalidad cifras tan altas. Sin embargo, fueron otras regiones, y no la nuestra, las que, como resultante de sus protestas, recogieron los auxilios del poder público. Aquí, como siempre, sólo recibimos los trallazos del desprecio y del olvido.

«Nuestras autoridades? Nuestras flamantes autoridades.—pongamos sinceridad en las palabras—unieron su desidia a la desidia ciudadana. Nadie, pues, cumplió con su deber. Ni representantes ni representados. Aquellos acaso por poquedad de ánimo, medrosos quizá, huyeron a recluirse en la intimidad de sus hogares. Una parte de los segundos, los capitalistas—¡ni siquiera todos!—cumplieron con ofrecer, fingiendo que realizaban un gran sacrificio, una suma exigua, muestra, según ellos, de su desprendimiento, y que habría de servir para auxiliar a los enfermos y para ayudar a los menesterosos. Entre tanto, el pueblo exangüe y atormentado, ve con pavor cómo sobre la ciudad asolada, desfilan el triste cortejo que forman los coches de la beneficencia, que al compás del toque fúnebre de las campanas, llevan al lugar del eterno descanso a los que padecieron hambre y sed de justicia.

La adversidad no se detiene aquí. Es incansable en su afán de atormentarnos. Diríase, como rotundamente afirmábamos antes, que momento tras momento, se va consumando la liquidación total del haber almeriense. Allí está, para corroborar este aserto, el cuadro de ignominia que nuestro puerto ofrece. Sobre su anchura planicie, expuestos a los rigores de la intemperie, alzanse, amontonados, millares y mil áres de barriles de uva, sin posibilidad de ser exportados. Ellos forman la única riqueza de la provincia, adquirida a costa de supremos esfuerzos, de sacrificios sin límites, de cuantiosas privaciones, de trabajos, de sudores; a costa, en fin, de la vida de los parraleros.

Con felices perspectivas se inició este año la campaña frutera. Lo acontecido el otoño anterior, nos sirvió de escarmiento. Por ello, pues, quiso la Asociación Uvera adquirir seguridades de tonelaje para el transporte de nuestro fruto, firmando, como lo efectuó meses atrás, un contrato con los navieros y con el Gobierno, en el cual éstos se obligaban a satisfacer cumplidamente las necesidades de nuestro tráfico.

Mas he aquí que el 6 de febrero, lo mismo que el año anterior dejó incumplida su palabra empeñada, no cumple tampoco en el presente—lo que es más grave aún—el solemne contrato firmado por él, como garantía legal de sus ofrecimientos con los representantes de la Asociación Uvera que estuvieron en Madrid... Y no sólo va alejando indefinidamente la consumación de sus reiteradas promesas, sino que, para calmar la efervescencia popular, que se electriza con su conducta, se limita a enviarnos de vez en cuando, con burla sangrienta de nuestros intereses ya agonizantes, algún que otro barco de ínfima cabida y detestables condiciones que tendrá, por añadidura, para más completa desdicha, que esperar convoy, surto en el puerto de Bilbao, durante varias semanas acaso.

Y así pasan los días, las semanas, los meses. Por nuestras polvorientas carreteras, con incansante monotonía, desfilan, cual un cortejo funeral, las pesadas moles de los carros abarrotados de barriles, que vienen hacia el Puerto, para quedar allí abandonados, quizás para siempre, convertidos por el sol en una masa infecta.

¡Dios salve al país!, repetimos con el gran tribuno en este trance fatal. Y tú, pobre pueblo, que sufres en silencio todos los dolores, que soportas todas las lacerias y que toleras todos los vejámenes, ¿no sientes por un momento el sonrojo de la vergüenza en tu rostro y la cólera de la indignación en tu pecho? ¿Te resignas a contemplar cobardemente cómo perece tu riqueza y cómo, en la miseria, se extingue tu vida a manos de logereros, de políticos inapaces y de explotados sin conciencia?... Pueblo de Almería: tu vida y tu riqueza están en peligro. ¡Apréstate a defenderlas!

ra remediar estos inconvenientes esta Delegación Regia de Transportes ha dispuesto que no se admita en lo sucesivo a la facturación expediciones de bultos que no estén rotulados consignando con toda claridad y precisión el nombre del consignatario y la estación a que se consigne.»

La expresada disposición empezará a regir el día 20 del actual. Lo que se pone en conocimiento de público, para los efectos consiguientes.

Tarifas anuladas

La Compañía de los Caminos de Hierro del Sur de España (explotación por la Compañía de los Ferrocarriles Andaluces), pone en conocimiento del público que, a partir del día 10 de Noviembre próximo, quedarán anuladas las siguientes tarifas especiales de pequeña velocidad:

«Especial Serie C. número 1» para el transporte de uvas y naranjas en las líneas de Moreda a Granada y de Linares a Almería, aprobada por Real orden de 19 de Diciembre de 1906 y aplicable desde el 25 de Enero de 1907.

«Ampliación a la tarifa especial serie C. número 1», para el transporte de uva-mosto, desde Baza a Baza, aprobada por Real orden de 21 de Octubre de 1909 y aplicable desde el 25 de Noviembre del mismo año.

«Especial serie C. número 10», para el transporte de explosivos, desde Almería a Baza, Linares y Granada, aprobada por Real orden de 17 de Enero de 1906 y aplicable desde el primero de Marzo del mismo año.

Málaga 15 de Octubre de 1918.

Reclamaciones a los Ferrocarriles
José A. Carriz Jiméñez
MENDEZ NUÑEZ, 22

De ferrocarriles

Hasta el 31 de Octubre

La Sociedad del Ferrocarril de Alcantarilla a Lorca, pone en conocimiento del público, que la tarifa E. número 13 para el transporte en P. V. de las mercancías designadas en la clasificación general, por expediciones mínimas de 200 kilogramos o pagando por dicho peso, y el párrafo 1.º de la tarifa E. número 12 para el transporte en P. V. de artículos por partidas mínimas de 0 pagando por ellas, continuará en vigor hasta el 31 del corriente mes de Octubre en que quedarán anuladas definitivamente.

Con claridad

La Compañía de los Ferrocarriles Andaluces, Explotación Sur de España, dirige el siguiente aviso:

«La Cuarta División Técnica y Administrativa de Ferrocarriles ha trasladado a esta Compañía la siguiente disposición fecha 5 del cosiente, de la Delegación Regia de Transportes:

«La falta de claridad y precisión con que se entregan con frecuencia las expediciones a las compañías de Ferrocarriles y la ausencia a veces del rotulado a que hace referencia el artículo 145 del Reglamento de Policía de Ferrocarriles, dá lugar a que las entregas en los destinos se retrasen muchas veces innecesariamente, así como a cambios en los transbordos por haber bultos con marcas análogas de muy fácil confusión, retrasos y cambios que originan trastornos en la buena marcha de los transportes ferroviarios.—Pa-

Vapores fruteros de Hijo de Ricardo Giménez S. en C.

El magnífico vapor X llegará a este puerto el 18 de Octubre saliendo directo para New-York. El hueco de este vapor será distribuido por sus consignatarios

Hijo de Ricardo Giménez S. en C.

Barriles de Pino

Con serrín, varas y puas, Informará: Sánchez Picon, Obispo Orberá, 4.

ALMERIA

TELEGRAMA COMENTADO

De brazos cruzados

La epidemia

Palencia. La epidemia aumenta considerablemente. Hoy han ocurrido en a capital 19 defunciones.

En los pueblos de la provincia se extiende el mal y no se cuenta con medios suficientes para combatirlo.

Nunca nos cansaremos, por creer que es el tema más interesante y urgente, de insistir tenazmente en la falta de preocupación de las autoridades, por cuanto es de una necesidad inmediata del pueblo, de España entera. Aquí, el mal capital es la falta de acción laboriosa y ordenada. Todo se quiere hacer y resolver rápidamente en un momento, y hasta que llega ese momento inaplazable y permanecemos de brazos cruzados.

La epidemia de gripe ha invadido a España. La gravedad es extrema, y están ocurriendo diariamente un número atarador de defunciones, verdaderamente indigno de un país civilizado.

Estas grandes epidemias solo son comprensivas en tierras de pobreza y suciedad, o en países en guerra; pero en una nación en paz, en una nación que tiene medios e inteligencias para estar preparada higiénicamente, no tiene esta epidemia más que una explicación: el abandono.

Llega el instante preciso, y nos encontramos que no tenemos nada, que estamos desamparados que la labor de las autoridades es completamente nula.

¿Quién se ha preocupado seriamente de la enfermedad que hoy causa tantas muertes? ¿Qué doctores la estudiaron detenidamente en su primera presentación en el verano? ¿Qué precauciones sanitarias se tomaron cuando por primera vez y lentamente nos visitó? Todos, completamente todos, permanecieron de brazos cruzados, sin pensar que si en el verano era benigna, en invierno se agravaría, por ser el frío un agente más eficaz a la neumonía. Las más imbéciles burlas se hicieron a cuenta de «El soldado de Nápoles», «La pasa», etc. Todos tomaron a broma la enfermedad, riéndose de ella, con esa risa tan propia de los españoles, que es como el cruzarse de brazos, el deseo de no pensar, de no estar, de no hacer nada.

Ha llegado el momento de pagar culpas, y ahora todo serán llantos y terror al hallarse sin auxilio, desprovistos de lo más urgente. Ni espaciosos hospitales, ni lazaros, ni desinfección, ni aun médicos.

Ved como de toda España reclaman medicinas y médicos. ¿Y qué se hace? Nada en absoluto. Los pobres pueblos pedirán en vano. No puede árselos lo que tan urgentemente piden, porque no lo hay. E tamos desprovistos de todo. Como si fuéramos a una guerra, no tendríamos armaamento, y como sin minas, no tenemos carbón, teniendo grandes extensiones de terreno, no hay cultivo. Toda España está de brazos cruzados.

De «La Tribuna».

CONVOCATORIA

Por la presente se cita a los industriales que componen el gremio de tejidos a por menor, para que asistan al juicio de agravios que celebrará este gremio el día 23 del presente mes de Octubre a las quince horas, en el local del que suscribe de la calle de las Tiendas, advirtiéndoles que quedan expuestas las listas desde hoy en el indicado domicilio a disposición del gremio.

Almería 18 Octubre 1918. El Síndico Presidente, Abelardo Giménez Morales.

BUSTOS

Droguería «La Alhambra»
Material fotográfico. Perfumería. Droguería en general
Calle de Granada, 37
Teléfono 88
Depósito de las aguas de Paterna, las mejores para el estómago.

✠

LA SEÑORA

Doña Joaquina Vilchez Vilchez

Falleció en esta Capital el día 15 de los corrientes, a los 29 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos.

R. I. P.

Su desconsolado esposo don Juan Criado González; su padre don José; hermanos doña Amalia, doña Carmen y don José; hermanos políticos, primos, tíos y demás familia

Ruegan a sus amigos una oración por su alma y que asistan al funeral

Todas las misas que se celebren el lunes en la parroquia de San Sebastián, siendo la mayor a las diez, serán aplicadas por el alma de la finada.

¡Así paga el Diablo...!

El mozo detonado.—El Valenciano no aparece.

José Martínez Rodríguez, dueño del Parador de Martínez ha denunciado en el Cuartel de la Guardia Civil, que un individuo conocido por José el de Valencia, ha dormido dos noches en su establecimiento desapareciendo en la madrugada del día 15.

Junto con el huésped, volaron las prendas de la cama, incluyendo en el «lo» dos colchones vacíos que había en el cuarto donde reparó sus pérdidas fuerzas.

El enojo del Parador la noche que «desaparecieron» las ropas se encontraba embriagado circunstancia que al parecer favorecía los planes del que tiene afición a lo ajeno.

El mozo cuando se le pasó la «nube» desapareció. La Guardia Civil procedió al esclarecimiento de lo ocurrido, averiguando, que en la madrugada del día 16 vieron al Valenciano que con un bulto caminaba por la Carretera de Granada.

Se ha puesto en conocimiento de los Comandantes de los puestos inmediatos, para que procedan a la detención del Valenciano.

Rafael Moreno Pérez (a) Malagueño, el mozo del Parador, ha sido detenido.

Se ha dado conocimiento al Juzgado de Instrucción el que interviene en el asunto.

Acete de higo de la hacienda fresca
Droguería El Triunfo
Plaza de Nicolás Salmeró 3

SASTRERIA

Martínez Sucesor de Torres
Sastre Camisero

HECHURA Y FORROS DE TRAJE O GABAN ULTIMA MODA desde 25 ptas.

Especialidad en camisas a la medida.
Zalra 6 (antigua fonda de Pavía)

A Don Antonio España

Obra en nuestro poder una carta para ser entregada a don Antonio España; lo cual ponemos en conocimiento de dicho señor que desde luego puede pasar a recogerla cuando guste en esta Redacción, José Jesús García número 13.

Iberismo

El sentimiento patriótico vinculado en el período de la reconquista es claro y preciso. Hasta osaríamos llamarlo terminante. El sentimiento religioso, el ideal elevado, fué el que llevó a feliz cabo la mayor, la más sublime epopeya que registra la historia en nuestra noble España. Esforzados guerreros, pero humildes servidores de la causa que defendían guiados por aquel hombre de férrea voluntad por aquel varón de superiores virtudes, llamado Pelayo, lanzáronse a la difícil empresa de forzar la fanática morisma a emprender acelerado éxodo.

Aunque los autores señalan siempre dentro de lo aleatorio que tales aseveraciones resultan, como principio de la Reconquista, la batalla de Covadonga, y como glorioso remate, la entrega por Boabdill, el chico de la citadela de Granada, muchos opinan, y esta tesis es la que nosotros sustentamos, que el principio y el fin de la reconquista, fué la empeñada jornada que las huestes del invicto caudillo don Pelayo dirimiran desde la cima de la abrupta sierra pétre de que nos ocupamos. Aunque las piedras no se conmueven y en efecto, como materia inorgánica e inanimada, no son susceptibles de ningún movimiento de compasión, de esos nobles impulsos que alabamos como preciado caudal de los seres, parece, sin embargo, que el rocajal de Covadonga coadyuvó a la victoria cristiana. Los dardos y las flechas, en parte envenenadas, que los musulnes lanzaban, chocaban contra los peñascos y al ser rechazados, mataban a sus propios arrojados.

A demás, en lo más culminante de la batalla, en lo más álgido, cuando la menor flaqueza de uno de los bandos hubiera hecho cambiar la paz de la contienda, desencadenóse terrible tempestad, que ahuyentado a los mozos, dejó a los católicos hecho amos de todo el campo.

¿Acaso no es esto milagro palpable, irrefutable que no admite controversia? Pues se lo debemos a la Virgen de la Covadonga. ¡Lor a Puestra Señora! ¡Gloria a su excelso nombre!

Ya digimos en las primeras líneas del presente trabajo, que el sentimiento patriótico vinculado en el período de la reconquista; es claro y preciso; mas aún terminante. No así los anales de la historia. Estos se muestran confusos, contradictorios, pletóricos de leyendas, Tropesamos, no solo con parca lismos, sino con apasionamientos.

El extravío de documentos antiquísimos, guardados en el archivo del monasterio, es la causa de esta deficiencia, que jamás deploraremos suficientemente. La crónica de don Alfonso Magno, es una de las que lanzan más luz sobre este enmarañado asunto, sobre esta materia casi o tal vez completamente indetectable.

Aquella batalla fué de las mas sangrientas; tanto, que en relación a los efectivos que en ella intervinieron, compile en luctuosidad con las jornadas de frente nortefrancés de la actual guerra. Ella nos lo demuestra la situación del terreno, su orografía.

Don Pelayo formó sus incansables partidarios bajo la caverna y en puntos estratégicos contiguos a ella. Sus flancos eran dilatados, debiendo llegar la retaguardia hasta Cángas. Inútil es decir que este puñado de valientes, tenía probabilidad de morir a troncadás.

Y así fué, un brusco ataque los arrolló sobre el camino ocupado por soldados aturridos a pedradas y trancazos. Sobrevino enorme confusión y horrible carnicería.

Los árabes sucumbieron en su mayoría ante un enemigo, perfecto conocedor del terreno y que por ende ocupaba todas las cúspides y estaba emboscado tras corpulentos árboles, y graníticos bloques. La jornada resultó nefasta; fustesísima para los adoradores de la media luna. Con la victoria de Don Pe ayo, el progresismo católico suplantó al atavismo mahometico. ¡Honra a la remembranza de quienes llevaron a efecto tan magno esfuerzo!

En el primer lugar donde a los vencedores les fué permitido hacer alto, en Repelayo, el afortunado conductor del Ejército cristiano, fué aclamado Rey. Subido en un escudo, le atacaron como monarca.

En el campo de la jura, cerca de Soto, donde ya se vió claramente pronunciando el aniquilamiento sarraceno, juró solemnemente fideidad a Don Pelayo la soldadesca cristiana.

Respeto a la tradición, es una de las más nobles virtudes del pueblo hispano; y cual reiteración de esto, vemos como aun en fecha reciente, hasta el año 1918, los magistrados del consejo de Cángas tomaban en la «jura» la vara que les investía de poder de justicia. En la misma fuente de donde emanó la jurisdicción, se consagraban los jueces.

Grandes almacenes San José de Juan Morata

Tiendas, 15, y Azara, 2

La casa más surtida para la temporada de verano. La que más barato vende

Grandioso surtido en juegos de cama y equipos para novia. Dadas las actuales circunstancias los precios son excepcionales por su baratura. Extraordinario surtido en pañería, sedería, fantasías de lana y algodón. Crespones de seda. Voyles y gasas espadadas, y cinco mil artículos más.

Los géneros negros de esta casa son permanentes. Inmenso surtido en blusas de gran novedad a precios muy baratos.

Especialidad en mantones de man'la negros y bordados
Ventas al contado.—Explicados regalos a su clientela.—Precio fijo

ZOTAL

ya se ha recibido

Droguería de Bustos

Información local y provincial

La Capilla de Santa Cruz, enclavada en la histórica vega de Cangas, muestra el sitio donde don Pelayo, ya a campo raso, desafió a sus enemigos.

El vulgo ignorante, desconocedor de la enorme trascendencia del cruento drama desarrollado en las vertientes de la pétreo Covadonga, ha forjado en su imaginación un cúmulo de inveraces y a veces ridículas leyendas, que con irreverente frecuencia narran al viajero que en busca de sensaciones asciende a aquella elevada comarca.

Los naturales del país, cuna del iberismo, propalan la especie de que unas gruesas piedras, están pegadas porque la morisma las quiso lanzar contra los cristianos.

Las profundas rayas que encuentran a orillas de un sendero las produjo un resbalón de la acémila en que don Pelayo cabalgara. También dicen que Lucifer se llevó al obispo don Opat.

Fundán su error en que en la parroquia de Abamia, hay un grupo escultórico representando al diablo que se lleva asido de los pelos a un pobre pecador. Pero dá la coincidencia de que las señas personales de este hombre pecaminoso no son las del susodicho prelado.

La loca fantasía, fué siempre la engendradora de relatos que en ratos de asueto, ora nos solazan por sus beldades, ora nos extasían por la sublimidad que encarnan.

La divagación en sentido poético, es una de las cualidades ingénuas que encontramos en la hidalga raza hispana. Más en lo oculto; en la entraña invisible de tal armazón de retóricas trases, se encuentra el germen; a piedra angular a cuyo alrededor gira todo, cual salientes de algún siderico sistema. La fuerza impulsora que pone en movimiento para la realización del empeño, está en relación directa con la magnitud de la empresa. Como lógica concatenación, sugiere que la batalla de Covadonga, como primicia de la Reconquista, tuvo «a fortiori» un móvil elevadísimo. No porque nosotros, al correr de la pluma, y en un arrebatado de entusiasmo por la cruzada antimahomética, hayamos hecho límites esteriles, váyase a creer que solo se trata de cadencias literarias forjadas para hacer efecto sobre el ánimo del lector. Nada de eso; como la Reconquista es obra tan grande, hemos creído, saturados de un aire de equidad, poderla comparar únicamente con la grandezza de ese espacio que nos circunda del cual la tierra, en calidad de partícula, es ínfima integrante.

Covadonga, como insinuación de la gloriosa Reconquista, que corrió por la Península cual incendiando reguero de pólvora, entraña la base de la actual sociedad española.

Covadonga fué la piedra a cuyo choque se incendiaron; se inflamaron todos los corazones católicos, operándose el milagro de llevar a cabo aquella labor sobrehumana por la cual, quedaron condenados al ostracismo los discípulos del latido Mahoma.

Afirmábamos, en pretérito, pero acercano pasaje, que la expulsión de los hijos de Allah había forzosamente de tener, con toda su magnificencia, algo con dinámica proleptia. Este algo fué altruismo. Y el altruismo con sus auxiliares e inseparables amigos el Patriotismo, y la fé formaron el carro que pasó como triunfadora a la doctrina de Cristo, por toda Iberia.

Covadonga fué el crisol, y permitásenos la comparación. En este horno de fundición echaron las voluntades y aunarón las tendencias. Salíó un producto homogéneo, algo que estaba como una pía: la aspiración común. ¿Cuál era esta? Que la Cruz venciera a la Media Luna. Después se propusieron la creación de una España, que, fuerte y poderosa, se erigiera en monarquía netamente española. Todo ello lo consiguieron, y con creces afortunadamente.

Luego Covadonga, la esbelta, la arrogante, la majestuosa, fué el regazo de donde salió la unidad de España. En la ciclópea mole se engendró el presente y el rosado porvenir. En los intrincados vericuetos, regados con la generosa sangre de abnegados hijos de la Iglesia, se fundió, según opinión de eruditos, especialistas en la materia, la preclara Monarquía española. En la montaña asturiana se cimentó el camino por el cual la Grande Patria había de seguir muchos siglos, quizá durante incontables centurias.

La raza asturiana, del más puro linaje, de la más clara estirpe, que con orgullo puede decir no está emporzoñada con sangre judía ni mixtificada con cruzamiento ageno, celebra pomposamente el duodécimo centenario de la batalla de Covadonga.

Al conmemorar fecha tan preeminente de la historia, que abriendo un sublime paréntesis, marcó un ciclo, los piadosos hijos de Asturias, fervientes adoradores de Nuestra Señora de Covadonga, cumplen un deber de gratitud del que, como buenos católicos no podían eximirse.

Todos, grandes y chicos, ricos y pobres, rinden pleitesía a la sin patrona. De todas las regiones ibéricas, vienen a sumarse al homenaje. Cada cual, en la medida que sus fuerzas le permiten, contribuye con lo que puede, al mayor esplendor de las fiestas.

Carlos Manuel Dorr. Málaga.

Medidas adoptadas

El estado sanitario.

Telegramas

Ayer se le dirigió a los Diputados y Senadores por la provincia, el siguiente telegrama.

«Autorizado por Almería Presidente Excelentísimo Ayuntamiento para obtener y percibir donativos indispensables al socorro imprescindible y urgente de enfermos y necesitados en circunstancias difícilísimas creadas por epidemia gripe reinante invito sus reconocidos sentimientos de caridad en beneficio clases pobres ciudad que representa rogándole al propio tiempo consiga Gobierno remesa inmediata socorros para hacer frente situación calamitosa actual.

Teniente Alcalde, presidente Comisión Hacienda.

Miguel Naveros

Envío de medicamentos

Ayer se le dirigieron oficios a los médicos de la Beneficencia Municipal don Felipe Fernandez Bujanda y don Miguel Garcia Algarra anunciándoles el envío de medicamentos para los enfermos pobres del Cabo de Gata y Cuevas de las Medinas.

Se le dirigió ayer un oficio al Alcalde Pedáneo de las Cuevas de las Medinas para que designe quien ha de sustituir al empleado Feimin Roman, que se encuentra enfermo retribuyendo al sustituto por los servicios que preste.

Nota oficiosa

El teniente alcalde del distrito sexto, Sr. Terriza Gómez, en la visita que diariamente hace a su distrito, encontró en el día de ayer media tina de arenques, vacía, en el pilar de los Molinos, que la tenían para lavarla, de la cual se incautó, esperando que se presentase el dueño, para, en su caso, haberlo multado; no pudiéndolo hacer, porque nadie lo reclamó.

Además, hace constar que el coadjutor de los Molinos de Viento, don Francisco Romero, y el alcalde de barrio, D. José Martínez Martínez, hacen la visita diariamente, casa por casa, repartiendo bonos a los que lo solicitan, en la barriada que tienen a su cargo.

Que el cura párroco de San José, D. Antonio Alonso, cumple fielmente su cometido repartiendo de casa en casa los socorros que el Sr. Terriza, como teniente alcalde del distrito, le entrega.

Se han dado órdenes rigurosas a la correspondiente brigada para que desinfeste, sin dejar ni un solo día, el lavadero del Diezmo y los pilares que hay en los Molinos, en la carretera de Nijar y calle Real del Barrio alto, en los cuales siempre hace falta una visita.

Necrología

En Nijar ha fallecido el día 14, víctima de la enfermedad reinante el joven don Francisco García Torres, hijo del comerciante de aquella plaza D. Francisco García Morales y sobrino muy estimado de don Manuel García Morales, también del comercio.

El finado era modelo de honradez, mereciendo el aprecio y cariño de cuantas personas lo trataron, por lo que su muerte ha sido muy muy sentida en aquel pueblo y en esta capital donde contaba con innumeras simpatías.

Desde muy niño venia desempeñando los asuntos comerciales de su Sr. padre, con gran acierto.

A su desgraciada familia enviamos nuestro pésame mas sentido.

Ha fallecido en Alhama la joven de 18 años Carmen Porras Rodríguez.

En plena juventud ha sido arrebatada a la vida, dejando a sus padres en el mayor desconsuelo.

A su afligida familia, en vianos la expresión de nuestros profundos pesame.

Lea usted mañana

EL DIA

Gran surtido
EN
Pañería, Lanería, Sederia, Panas y Terciopelos.

Percales, Batistas, Franelas para camisas
Gabardinas, Vichis

Confecciones de ropa blanca para señoras.

:: :: **Corbatas, Cuellos,** :: ::
:: :: **Puños, Paraguas.** :: ::

PAÑOLERIA
de seda, hilo y algodón.

PELETERIA
Especialidad en géneros blancos
y negros a precios increíbles

LA VERDAD

7 - SEBASTIAN PEREZ - 7

Esta casa, deseosa de complacer a su numerosa
clientela, ofrece:

Cortes de abrigo para caballero
DESDE 12 PTAS.

Percales y telas blancas desde 0.50
Franelas anchas, dos pelos, desde 0.70. De piqué, desde 0.80.

Cubre-corsés punto para señora
DESDE 0.50

Japonesas lana desde 1 pta.

Infinidad de artículos a precios
sumamente reducidos

Esta casa recuerda a su clientela, continúa
el regalo de la venta de UN DIA AL MES, mediante
sorteo, habiendo correspondido en el
mes de Septiembre al día CINCO.

YO SOY...

Yo soy un visionario sin patria y sin hogar, que cruzo por a vida diciendo mi disputa y muestro en mi frente la huella de pesar marcada con las garras de vida disoluta.

Yo soy un vate errante que busco en lo sombrío la paz, que aquesta mi alma, jamás pudiera hallar, mirando algún barranco que fiero y que bravo conduce su torrente de liquido a la mar.

Mirando las cavernas do habitan los leones, mirando en los picachos del águila los nidos, y en noches tenebrosas sentir los aquilones bramar en la tormenta con roncós alaridon,

Yo busco en lo sublime la paz que yo veuero y busco en lo horroroso pavura a mi valor, para dejar de ser el bravo aventurero que fuera algún coloso en lides del amor.

Yo busco en mi camino un oasis placentero, que brinde su sosiego a mi enfermó corazón, y quiero yo escuchar de labio muy sincero las frases generosas que alivian el dolor.

César Francisco Ferrer

Municipalidades 'ROYALTY'

Orden del día

Señal del día 19 de Octubre de 1918.

Propuesta de los Sres. Farmacéuticos nombrando habilitado a don José Narjuez Pérez.

Varios informes de la Comisión de Hacienda.

Junta de Asociados

Ayer tarde a las tres dió comienzo la sesión en segunda convocatoria de la Junta municipal de Asociados.

Por encontrarse el día 19 el Alcalde presidió el primer Teniente de Alcalde señor Alonso Díaz.

Asistieron los Concejales señores Pérez García, Iribarne, Granados Ferrer, Estevan, Salvador Zea, Terriza, Naveros, Moreno Nieto y Villegas; y los vocales asociados señores Torres Hoyos y Pastor Giménez.

Fuó aprobada sin discusión el acta de la sesión anterior.

A continuación el señor Alonso Díaz dió cuenta del reparte extraordinario dado por el Ayuntamiento para atender a los gastos que ocasiona la epidemia de gripe y que era el único objeto de la reunión.

El señor Torres Hoyos usó de la palabra contestando e el señor Naveros, presidente de la Comisión de Hacienda, el que expuso la legalidad del reparte acordado.

Rectificaron ambos, aprobándose, con el voto en contra del señor Torres Hoyos.

Acreditado calzado americano
Royal
CLASE ESPECIAL CON PISO DE GOMA

Los más cómodos y elegantes. Por su duración ilimitada, los más económicos. ¡No se deforman!

Exclusiva para Almería y su provincia.

Pedro Plaza Granados.
P. del Príncipe, 13.

Tranón.

Con extraordinario éxito continúan proyectándose los emocionantes episodios de la sensacional película de series Norte-Americanas **EL TELEFONO DE LA MUERTE.**

Los artistas que la interpretan son los más famosos de **EL FANTASMA GRIS** y realizan una labor verdaderamente admirable.

Para hoy Domingo en las secciones de tarde y noche se anuncia un programa de gran atracción.

Por la tarde continua desde las 5 por la noche continua desde las 9.

- 1º. SINFONIA
- 2º. La graciosa película **LO QUE PUEDE LA JOTICA**
- 3º. **LAS ALEGRES MODISTILLAS**, cómica
- 4º. Grandioso acontecimiento. Estreno de Octavo episodio en dos partes de la sensacional y emocionante película **EL TELEFONO DE LA MUERTE** titulado **FINANZA Y MUERTE**

Relogería Suiza

Daniel de Santos
Óptico

Gran surtido en Relojería, Platería, Joyería, Artículos de Regalo y electricidad

Se compra Plata, Oro, Platino y Alhajas

Se hacen toda clase de composuras.

P. del Príncipe, 14.
Esquina a Sebastián Pérez.
(Antiguo local del óptico)

Señor Alcalde

Llamamos la atención del señor Alcalde por que en la placeta de la calle de Re ámpago, que da vista a la calle de Granada, existe un foco de infección donde se depositan todas las inmundicias imaginables, dándose el caso que días pasados murió una señora vecina de la casa don. Existe dicho foco; se le agradecería al Alcalde de las 17 a las 19 ordenase que un municipal estuviera en dicha placeta para que así fueren impuestas algunas multas a los que depositan dichas inmundicias.

El Cande

Ferretería y herramientas para todos los artes. Baterías de cocina. Puntas de París. Herramientas y objetos diversos para el ramo e molinda en general.

Real, 9

Registro social.

De Madrid han llegado los abogados don Rafael Jcya y don José Morón.

—Procedente de Berja vino ayer el propietario don José Santaella.

—El segundo jefe de Aduanas, don Modesto López Gutierrez, ha llegado de Mazarrón (Murcia).

—Ha marchado a Madrid el Ayudante de las Obras del Puerto, don Hipólito López.

Auto-Garage Victoria
SERVICIO DE AUTOMÓVILES DE ALQUILER
Malecón TORRES CAPOS, 3M

ZOTAL
Ha llegado en la
Broquería "El Arco Iris"

Loza y cristal. Cuadros y espejos. Perfumería, Juguetes, etc.

Bazar El León
UBALDO ABAD
Tiendas, 6, y Restrico 4.

Registro civil

Nacimientos.—José Rodríguez Ferrer, María Blanco Carreño, Josefa Hernández Segura, José Fernández Sabio, Juan Carmona Hernández.

Defunciones.—Hasta las 5 de la tarde se registraron 30 defunciones.

Casamientos.—Ninguno.

Las plantillas del cuerpo de prisiones

Ayer recibió el Director de la Cárcel un telegrama del Director general de Prisiones, participando que han sido aprobadas las plantillas del Cuerpo de Prisiones, dotando a todos los empleados con el hacer anual de 2.000 pesetas.

Nuestra enhorabuena.

Una desgracia

En el Hospital epidémico.—Un hombre muerto

Anoche próximamente a la una ocurrió una lamentable desgracia.

Un enfermo del Hospital epidémico se cayó desde una de las ventanas del edificio, por la fachada que dá al Parque de Afonso XII.

El desgraciado se llama Sebastián Fornieles Rubio, de 33 años natural de Berja, habita en Almería en la calle de M. gón.

Ingresó en el Hospital el día 17 con padecimiento de gripe.

Los enfermeros manifestaban que había sufrido ataques cerebrales.

Se supone que en uno de estos ataques haya sido cuando ha ocurrido la desgracia.

La altura a que está situada la ventana, son unos 14 metros.

El primero que acudió al lugar de la desgracia fué el consejero de dicho establecimiento, José Mena Martínez.

El guarda del Muelle, José Suárez Gómez, dió conocimiento a la Inspección de Policía, por orden del cabo de los mismos Sr. Marín.

El jefe accidental de policía, señor Rubio y tres vigilantes se personaron en dicho sitio, disponiendo, por orden del Jefe de Instrucción, que el cuerpo del infortunado lo trasladaran al Hospital de epidemiados.

Descanse en paz.

Consulta especial

de enfermedades de nariz, garganta y oídos, a cargo de D. Antonio Garofa García, médico forense.

Consulta, de 2 a 4
Obispo Orberá, 5.

AURELIA

Fábrica de Tejidos mecánicos
de
José Suero Muñoz
Murcia, 24

El suceso de ayer

Un hombre con una fuerte conmoción cerebral.—Interviene el Juzgado.—El carrero detenido.

Ayer tarde a las 6 ocurrió un desgraciado suceso en la calle de Equillior.

Juan López Andujar de 59 años habitante en á calle del Diezmo conducía un carro donde transportaba varias resmas de periódicos y algunos vendedores que regresaban de la estación.

Por la referida calle, cruzaba Francisco Rodríguez González que llevaba un pez de gran tamaño, al que tuvo la desgracia de que con una de las varas del carro sufrió un golpe que le ocasionó una caída.

Quedó tendido en el suelo, en un estado tal de postración que impresionó a las personas que acudieron.

José Herrada López, que se encontraba próximo al lugar de la desgracia, corrió detrás del carro errastrado con bastante velocidad, y no pudiendo refrenarlo el conductor.

Por fin, Herrada, después de grandes esfuerzos logró parar el carro.

El policía señor López Manrique auxiliado por la pareja que llegó en el tren correo de escolta, transportaron a Francisco Rodríguez a la Casa de Socorro municipal.

El médico de guardia don José Arance y el practicante don Amador Díaz lo asistieron, apreciando la fuerte conmoción cerebral, calificando su es ad de pronóstico reservado.

El policía avisó al Jefe de Instrucción señor Nifo Balmaseda el que se personó en el referido establecimiento acompañado del Escibano de guardia señor Moreno, no pudiendo prestar declaración el padecido por su estado de postración.

Después de declarar el carrero, el Juez ordenó su ingreso en la cárcel.

Después de una hora de prodigales cuidados lograron provocarle vómitos.

Francisco se encontraba en completo estado de inconciencia.

El sacerdote don Manuel Rodríguez le administró la Extremaunción.

El desgraciado ingresó en el Hospital, quedando instalado en la sala de Santa Rosa.

Varios gentes de vigilancia seguidos por el señor Manrique, se incautaron de varios documentos y efectos del padecido, acompañándolo hasta que quedó instalado.

Aunque su estado era de gravedad, se tienen esperanzas de que se salve.

Don Francisco Alemán ha muerto!

Pocos golpes de los tan ruidos que ahora nos asaltan en una ola leve de agua fúnebre, podrán conmover las duras fibras de nuestro corazón, con un sentimiento noble y tan grande como el que nos causa esta noticia.

Don Francisco Alemán, a quien todos conocían y que por la sencilla nobleza de su corazón fué durante todo el tiempo que convivió con nosotros el verdadero protector y padre de los que sufre, no pudo nunca escuchar ni consolarse una súplica.

Aquel espíritu fuerte y accionado como el hierro de su voluntad, tenía un alma tan sincera y tan grande como la Caridad misma y no podía soportar ante su vista sin enterarse la llamada triste de unas lágrimas.

Verdaderos hombres como este, son los que necesita el pueblo para redimirse; energías voluntades de vida en las gigantes luchas de la vida;

En la plaza de la Constitución

Ayer presentó denuncia en la Inspección de Vigilancia, Genaro Pérez Díaz contra Antonio Bisbal.

Manifiesta el denunciante que, encontrándose en el es-

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL
COMPAÑÍA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas, completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos

54 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida Seguros de valores
Seguros contra incendios Seguros contra accidentes

SUBDIRECTORES EN ALMERÍA

SALVADOR ROMERO Y HERMANO PASEO DEL PRÍNCIPE, 10

Carrero herido

Ayer ingresó en el Hospital, Manuel Garbí Sierra, carrero de oficio, de Almería, de treinta y tres años, con una herida contusa de siete centímetros de longitud que le interesa todo el espesor del cuero cabelludo, situada en la región parietal izquierda.

La herida fué calificada de pronóstico reservado.

El practicante de guardia don Sinfiriano Rubio le dió nueve puntos de saturación.

Joven fallecido

En la huerta conocida por el nombre de «Rqmá» ocurrió ayer mañana una sensible desgracia de la que fué víctima el desgraciado joven Juan del Aguila.

Segun nos dicen, el desgraciado se hallaba padecido de la epidemia común y bastante debilitado por las fiebres que tan funesta plaga trae consigo, siendo ello la causa de la imprevisión que la ha costado la vida.

En la plaza de la Constitución

Se hace saber que en la sucursal de la Tienda de Asilo establecida en la calle Real del Barró Alto número 111 serán despachadas cuantas raciones sean necesarias y que conviene que allí acudan el mayor número de personas de los distritos cercanos, para descongestionar la gran demanda que existe en la Central.

Ha quedado hecha la organización general para el reparto en todos los distritos, a cargo de los distintos curas párrocos de las pa-

Periódico denunciado

Ayer fué denunciado nuestro colega «La Independencia» por un artículo que publicaba reseñando cosas del Hospicio.

Además al Administrador de dicho diario se le multó por orden gubernativa.

Nosotros sabemos que don Fructuoso Pérez Vivas es una persona honorable.

Lamentamos el percance.

Junta de Caridad

Nota oficial

Continúa la relación de los señores donantes.

Suma anterior	13.757,00
Don José Fornieles	50,00
• Julio Bascarán	25,00
• Juan Villar Sanz	10,00
• Diego Marquez Meller	10,00
• Lino Rodrigo Ruesca	10,00
• Joaquín Peralta Valdivia	10,00
• Bartolomé Carpenle	10,00
• Fausto Salillas Casanova	10,00
• Rafael Ortega Barrios	10,00
• Manuel Puertas Puertas	10,00
• Franc. Roda Rodríguez	10,00
• Franc. Gomez Cordero	25,00
Sr. Agente de la Compañía Trasatlántica	500,00
Don Baldomero D. García	5,00
• Severino Rodríguez	5,00
• Manuel Arias	50,00
Total	14.507,00

La gripe.

En la capital y en la provincia continúa estacionaria la epidemia.

El número de invasiones, ha disminuido mucho, presentándose los nuevos casos con carácter benigno.

A los colegas.

Como al mágico influjo de una virilidad que en estos instantes sentimos todos, se hizo causa común ayer en los diarios de la localidad, para protestar con toda energía de la tan funesta actuación y punible abandono en que nos tienen las autoridades.

El periódico EL DIA se honra con hacer patente a sus compañeros su más decidida y noble adhesión por la causa de todos.

En los momentos actuales, y olvidando por entero la pequeñez de nuestros distintos puntos de partida, debemos pensar en ser solamente almerienses, y en honrarnos con estar del lado del pueblo a quien nos debemos y por quien, si es preciso, no solo romperemos nuestras lanzas, sino nuestra propia vida; dejando la pluma para salir en defensa de nuestros hermanos; para cubrirlos si precisa, con la sincera valentía de nuestro pecho.

Campaña frutera

Las existencias de barriles sobre el muelle son enormes.

Se calcula unos 250.000.

El pequeño barco enviado por Gobierno sigue en el puerto.

Además hay dos barcos más, cargando mineral, que después transportarán uva.

Disturbios en Alemania

Comunican de Londres que el corresponsal de La Haya del Times envía a su periódico noticias alarmantes confirmando los disturbios en las provincias renanas. En la semana última, los obreros de la fabrica de

Servicio telefónico.

La epidemia

En provincias
Madrid 19

Diegan que en León decrece bastante el mal. En Alicante aumenta estando fuertemente atacados los pueblos de Elche, Dolores y Crevillente así como Orihuela de la vecina Murcia. En la Coruña sigue estacionaria. En Barcelona no decrece y ayer hubo 200 defunciones. En Orense continúa igual y en Salamanca decae algo.

En Madrid

Madrid 19

Silvela adopta precauciones sanitarias a pesar de que la salud pública es excelente y lo demuestra el hecho de haber ocurrido ayer 45 defunciones entre estas 3 fetos y 10 niños de 1 a 8 años. Los 82 restantes son adultos. El número es inferior en igual día del año pasado. Desde mañana se fumigarán las calles con ácido bórico.

En Lérida y otras

Lérida 19

Mejora bastante la situación. Ayer hubo 14 defunciones. En los pueblos la invasión aumenta. Las autoridades siguen totalmente energéticas. En Tortosa aumenta. En los pueblos de la provincia de Granada aumenta y en Pedro Martínez de Jaen hay 700 enfermos y 50 defunciones.

¡Lo citan como anómalo!

Tortosa 19

En vista de lo tremenda de la invasión, una familia de 6 individuos enfermó toda interviniendo seguidamente las autoridades en su auxilio.—Nota aparte ¿Hacemos comentarios? Y bien; ¿Para qué? ¿No es acaso lo mismo que aquí? ¿Qué vergüenza!

La guerra mundial

Parte oficial del frente americano
Madrid, 19

Despacho oficial americano dice lo que sigue.

Después de encarnizada lucha en la jornada anterior empiezo el día de hoy en consolidarnos en las posiciones que hemos conquistado en el bosque de Chauvignon dejando limpio de enemigos la Cota de Chatillon.

En otros puntos nuestros destacamentos apoderaronse de varios emplazamientos de artillería enemiga.

Al Norte de Grandpre el enemigo resistió vivamente concentrando grandes cantidades de cañones y gran número de infantería que bombardeamos con piezas de trescientos ochenta milímetros.

Nuestras pa ruyas encuentranse ahora en el bosque Bancheville.

Al Es del río Mosa los americanos en unión de los franceses capturaron Grandmontagne.

Entre los prisioneros capturados figuran dos rusos que los alemanes cogieron en el mil novecientos catorce. Ambos ingresaron en los batallones obreros dedicados a cargar municiones. Manifiestan dedicase al mismo trabajo a todos los prisioneros aliados.

El cruce del río Aire testimonia una sorpresa para el enemigo; los americanos en el lugar de estender puentes badearon la corriente después de una lucha tenaz cuerpo a cuerpo en la que con la balloneta aniquilaron al adversario adueñandose de las posiciones que estos ocupaban.

Quiere Vd.

dar a conocer sus artículos? pues sin duda ninguna que para ello no existe otro procedimiento que buscar el medio más práctico de divulgar entre los lectores las cualidades de los mismos, precios, etc. etc.

Además debe procurar que sea mayor la cantidad de los que deben enterarse y para ello no tiene más que valerse de un órgano de publicidad como

EL DIA

que puede ofrecer sus columnas para el medio más eficaz de propaganda por ser en la actualidad el que mayor tirada Oece.

Noticias generales

Visita a Ventosa
Madrid, 19

Ha visitado a Ventosa una comisión de dependientes del comercio de la Habana, entregándole una instancia referente a la actitud de España en asunto de la exportación de subsistencias y rogándole tenga en cuenta que dicha Asociación de dependientes costea un sanatorio para los súbditos españoles que carecen de elementos.

Ventosa se dió por enterado del movimiento de subsistencias en la República, y ofreció atenderlos en lo posible.

Para los maestros

Madrid, 19

El ministro de Instrucción Pública ha firmado, como aprobada la plantilla del personal administrativo y subalterno del magisterio de 1.ª enseñanza, nombrando jefe de administración de 3.ª clase al cuarto.

El impuesto sobre fortunas

Madrid 19

Del Ministerio de Hacienda ha firmado un decreto restableciendo el impuesto sobre fortunas.

Las concesiones hidroeléctricas

Madrid 19

Firmado un decreto de Fomento, autorizando la presentación de un proyecto sobre resguardo de las concesiones hidroeléctricas de más de 1000 kilovatios.

Ultima hora

Alemania a España
Madrid 19

El gobierno ha recibido una nota del Almirantazgo alemán confirmando oficialmente el que se ha radiografiado a los submarinos para que vuelvan a sus bases y lo antes posible a las aguas alemanas.

Quiere Vd.

dar a conocer sus artículos? pues sin duda ninguna que para ello no existe otro procedimiento que buscar el medio más práctico de divulgar entre los lectores las cualidades de los mismos, precios, etc. etc.

Además debe procurar que sea mayor la cantidad de los que deben enterarse y para ello no tiene más que valerse de un órgano de publicidad como

EL DIA

que puede ofrecer sus columnas para el medio más eficaz de propaganda por ser en la actualidad el que mayor tirada Oece.

Sombreros, gorras, boinas

ULTIMAS NOVEDADES DE INVIERNO RECIBIDAS EN LA SOMBRERERIA

Sucesor de Rosales y Mibarri

Tiendas 4. Ventas al riguroso contado. Precio fijo.

Martínez Herrera MUEBLES Calle de la Estación

Extensa e interesante información local.

Sosa Cáustica

En tabletas con 70 a 72°, barriles de unos 250 kilos.
En terrón con 76 a 77°, tamborés metálicos de unos 350 kilos
Casa Ferrera.- Almería

¿Necesita usted algunos muebles?

En este caso, antes de efectuar sus compras, le interesa visitar los grandes almacenes que la **Casa Ferrera** tiene establecidos en la calle de Martínez Campos, equidistante a la de Aguilar Martell, donde hallará cuanto precisa un MENAJE completo de cualquier clase, siempre a precios reducidos.

DR. J. COMPANI

MÉDICO DE DAÑOS POR OPOSICIÓN

Ex-interno de la Casa de Caridad y de la Facultad de Medicina de Barcelona.
18 años titular de Alhama
HOTEL CONTINENTAL

LA CAMPANA

Bebidas y comidas a precios reducidos
Se sirven bocadillos variados y cenas económicas
VISITAR ESTA CASA SI QUERIS COMER BIEN Y POR POCO DINERO
Plaza del Carmen, 5.- ALMERIA

Banco Español de Crédito

Capital 20.000.000 de pesetas

AGENCIA EN ALMERIA

Caja de Ahorro

Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 3 p. ta acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y sacar fondos en cualquier momento, sin previo aviso.
Horas de caja para las cuentas de ahorro: De 10 a 2 y media y de 4 a 6 todos los días laborables.

Sociedad Anónima de Transportes y Fletamentos

Andén de Costa, 46.- Almería
Servicio combinado de domicilio a domicilio
Agentes en Barcelona
Señores A mengual y Compañía, S. en C.
José A. Clavé, 13
Don Sebastian Robirosa
Plaza de Palacio

Francisco Escámez Morales.

Plaza de Nicolás Salmerón, núm. 3

Paquetería y quincallería. Inmenso surtido en juguetes adorno de cabeza y bolsos de señora.

La casa que vende más barato

Sindicato de fabricantes de harinas de la provincia

Con el fin de facilitar a los productores y cosecheros de trigo de esta provincia, la venta de dicho cereal a este Sindicato, único que en la actualidad está legalmente autorizado para adquirirlo, se ha acordado por el Comité de Compras del mismo, admitir proposiciones de venta todos los días hábiles de nueve a doce y de dos a cinco en la oficina que en la calle de Reyes Católicos núm. 1 bajo, tiene establecida repetido Sindicato.

El Secretario,
M. Martínez.

Imprenta Moderna

CASTELAR, 2 ALMERIA

Se confeccionan toda clase de trabajos a una y varias tintas, con prontitud, esmero y economía. Especialidad en trabajos para la campaña sufragánea.
RELIEVES Y ESMALTES

NOTAS BREVES

Matrículas de Industrial

Se encuentran expuestas al público en la Secretaría de los Ayuntamientos de Laroya y Bédar, las matrículas de industrial.

Harinas

Ayer llegaron por ferrocarril, procedentes de Mora, Huétor, Loja y García y Jimena, 600 sacos de harina para D. Baltasar Martínez, don Federico Gómez, D. José Alemán y señores Gógora y S. Roche.

Asuntos militares

El próximo martes visitarán el campo de tiro del Alquízar, el teniente alca de Sr. Naveros y el capitán de ingenieros Sr. Aparicio, que componen la Comisión mixta de acuarelamientos.
El Sr. Naveros envió al Sr. Aparicio el resultado del análisis de las aguas.

Una pulsera y un mantón

Venta y empeño.- Detención.
La benemérita ha detenido a Dolores del Rey, autora de la estafa de una pulsera de oro y un mantón a Faustina Ramírez Mora, domiciliada en la calle del Galápagos.

La detenida ha declarado que el mantón lo vendió en 20 pesetas a una desconocida, entregando el dinero a Faustina.

La pulsera fue guardada en el Monte de Piedad, a cambio de 35 pesetas, cuyo dinero invirtió en necesidades de su familia.

El justificante del empeño lo entregó a Rosa Ferre para que ésta se lo diera a la dueña del objeto.

Dijo, además, que se proponía abonar el resto cuando las circunstancias se lo permitieran.

La detenida fue puesta a disposición del Juzgado, que la tenía reclamada.

Como fue detenido Caba

Una carta del padre del detenido

Sr. Director de EL DIA
Le ruego inserte la siguiente carta dirigida también a Madrid.

Muy señor mío de toda mi consideración: Sin otros títulos que el ser padre del desgraciado Rafael Caba García, me tomo la libertad de dirigirme esta carta, en la que sólo me propongo disminuir, valiéndome

de la verdad, el novelesco éxito policíaco con que la prensa madrileña ha encomiado la presentación del presunto autor del robo de las joyas del Museo Nacional.

Al tener noticia por los periódicos de que mi pobre hijo había sido o parecía ser uno de los autores del robo de las joyas del Museo Nacional de Pintura, yo, como padre y como patriota, me consideré en el deber de poner de mi parte cuanto fuera preciso para que el reo y las joyas fueran encontrados. Con tal fin cité a mis hijos Juan y Francisco para celebrar como un consejo de familia, en el que decidieramos si debíamos presentarlo o ampararlo contra la Justicia.

Y como era para nosotros lo más doloroso tenerlo expuesto a los peligros de una fuga, constantemente perseguido, que presentarlo para que después de la expiación volviera regenerado y libre al seno de la familia y de la sociedad, optamos por esto último.

Facilitó nuestra resolución el hecho de que el presunto culpable se había presentado a su hermano Francisco, el talabartero que vive en La Carolina.

Con la seguridad ya de poder cumplir nuestra promesa, aprovechando la amistad con D. Emilio León y Primo de Rivera, hermano político éste del duque de Almodóvar, podría escribir el Sr. León al ex alcalde de Madrid y conseguir de las autoridades la seguridad que al presentar nosotros a Rafael Caba, éste no había de ser maltratado ni por la Guardia civil ni por os demás agentes de la autoridad.

Al regresar mi hijo Francisco a La Carolina, del viaje que había hecho a Villa del Río con el objeto indicado, en la estación del ferrocarril que parte de Linares para esta población, mi hijo Francisco ocupó asiento en el mismo coche en que venían los policías señores Arasque y Sanz los que durante el viaje vinieron hablando de generalidades, todas extrañas al objeto que determinaba el viaje de aquellos individuos. Como, al llegar a la estación de La Carolina, los señores Arasque y Sanz tomaron un camino equivocado para entrar en a población, mi hijo Francisco les advirtió aquel error, reuniéndose a ellos y dirigiéndolos convenientemente.

Entonces los señores Arasque y Sanz le expusieron a su acompañante la comisión que les traía a esta ciudad, y mi hijo a su vez les enteró del viaje del que regresaba y del parentesco con la persona a quien buscaban. No es para contarla la alegría que los señores de la policía experimentaron con la noticia que mi hijo les daba; la consecuencia de todo ello fue que se fueron los tres a la casa del talabartero, de

allí a un café, donde fueron observados, y del café en busca de un coche para ir a la Culebrina a recoger el reo.

En el camino de la Carolina a la mina La Culebrina, cerca de la que se hallaba Rafael Caba, su hermano Francisco fue el que le indicó a los señores Arasque y Sanz, sus acompañantes que, para evitar el sobresalto natural a su hermano, y para que el hecho de la recepción no le causara alteraciones que agravaran la enfermedad del corazón que padece, lo presentaría a Rafael como dos amigos de Villa del Río, el uno, abogado, y el otro, procurador, que iban a oírle y a buscar el medio de salvarlo.

Los señores Arasque y Sanz celebraron la idea de Francisco, y con tal carácter fueron presentados, en medio de esta sierra, a las cuatro de la mañana, a Rafael Caba.

De esta manera se evó a cabo la detención, y no en la forma de novela detectivesca que aparece descrita en algunos periódicos.

Y como no es justo que los policías señores Arasque y Sanz se adornen con el éxito que no les pertenece, le ruego la inserción de esta carta, expresándole por ello mi gratitud y quedando de usted afectísimo seguro servidor q. e. s. m.,
Juan Caba
La Carolina 14 Octubre 1918.

Enseñanza y profesores.

Posesión

Don Anjel Ruiz Requena, maestro de Arboles, remite documentos que acrediten su posesión en r. del actual.

Reclamación

Doña Concepción Gijón Marco, reclama contra la corrida de escalas últimas.

La Sección Administrativa previo informe, remitió a la Dirección general dicha instancia.

Poseído

Don Antonio Gonzalez, maestro de Jauro, remite certificaciones de su posesión.

Para su ascenso

El maestro de Berja, don Antonio Pérez, remite copia de su ascenso a 1.650 pesetas.

Título devuelto

El Alcalde de Nijar devuelve a la Sección Administrativa el título de maestra interina de Fernán Pérez, anejo de aquel pueblo, por no haberse posesionado la interina doña Amparo López Jiménez.

Vapores fruteros de la Compañía Transmediterránea



PARA BUENOS AIRES
El magnífico vapor X llegará a este puerto el jueves 24 de Octubre y cargará con destino a BUENOS AIRES
Se ruega a los señores cargadores pidan con toda urgencia cabida a la

Delegación de la Compañía Transmediterránea en Almería

Barriles de Alamo

Se ofrecen 2.000 barriles con serrín, varas y púas a precios módicos. Informar en: Francisco Pérez y Compañía. Navarro Rodrigo 15. Almería.

Harinas y cereales

Ventas al por mayor y al detail

Josquín Díaz Zoa

Calle de Granada, 23.- Almería.

Miguel García Gómez:

Agente de reclamación contra Ferrocarriles

Catorce años de ejercicio en la profesión

Fábrica de hielo y serrar madera

de Andrés Aparicio

Venta de hielo superior cristalizado.
Se sierra toda clase de madera para barriles, cajas y demás obras de construcción, a seis pesetas hora.

CALLE DE SENECA

Transversal de la Plaza de Santo Domingo a la calle Real

CARBÓN BARATO

Precios sin competencia. Aglomerados de carbón para hornillas, coque económicos y fogones.

PRECIOS

Kilo, pesetas 0'15
Arroba, id. 1'65
Quinta de 46 kilos, id. 6'50

Desde una tonelada en adelante a precios convencionales.

Servicio a domicilio desde arroba en adelante.

DEPÓSITO: ALMACÉN DE CARBONES.
Plaza de Careaga.

Se traspasa

Por tener que ausentarse su dueño, el establecimiento de comestibles situado en la calle de Granada, número 104.

Embutidos Murcianos

De venta

Manuel Montes Tenorio
MARIANA,

Guillermo Godoy Enríquez
MÉDICO

Consulta: de 2 a 4.

Reyes Católicos, 5

Compra de toda clase de

Monedas de oro

Billetes extranjeros
Sociedad Anónima Romero
10, Paseo del Príncipe, 10

"UNION UNIVERSELLE"

Sociedad de Seguros Marítimos, Fluviales y Terrestres, de Marsella

Constituido el depósito de garantía de 250.000 pesetas exigido por la Ley

Agente general para España y Portugal

José Solé Ojiva

BARCELONA.-P.º Isabel II, 6 pral.

Primas suscritas en España en el último ejercicio deducidos, reaseguros, extornos y anulaciones Plas. 3.969.679'71
Sinistros pagados en España en el último ejercicio 1.426.459,-

Primas suscritas en España desde 1 Enero a 31 Julio 1918 deducidos, reaseguros, extornos y anulaciones Plas. 3.421.412'46
Sinistros pagados en España desde el 1 de Enero al 31 de Julio de 1918. 1.365.703'25

Autorizado por la Comisaría General de Seguros con fecha 10 Septiembre 1918.

Agente para la provincia: Guillermo Martínez Visconti. ALMERIA

Lloyd de España.

Seguros de guerra

LLOYD ANDALUZ
SEGUROS MARÍTIMOS

Primas para barriles muy reducidas, condiciones especiales.

Agente: Emiliano Rodríguez Boulevard 83.

Fábrica de Pavimentos hidráulicos
Depósitos de cemento para agua, aceite y vino.
Vigas y tuberías de cemento.
V.º de Pedro Alemán
Despacho: Obispo Orberá, 1. (Puerta de Purchena)

Relojería FRANCESA
DIOGRACIAS PEPEZ
Paseo del Príncipe, 22.
Gran surtido en Joyería, Platería, Óptica, Electricidad y artículos para regalo.
Se hacen toda clase de composuras en Joyería, Platería y Óptica.
Antiguo y acreditado taller de composuras de relojes con toda clase de garantías.
Se compra oro, plata, platino y alhajas.
No confundir la única «Relojería Francesa».
Al lado del Hotel Simón
Esta casa no tiene sucursales

Papel viejo
Se compran grandes y pequeñas cantidades.
Se paga buenos precios
Encantada 8.-ALMERIA
EL OLIVAR
Aceites finos de oliva
Servicio a domicilio
Plaza de Nicolás Salmerón
Almería